
«¿Quieren que volvamos a plantar 
cereal?»

Recolección en el Campo de Cartagena. / J. M. Rodríguez / AGM

Los regantes del Trasvase se rebelan ante la idea de un 

cambio de modelo productivo que recorte cultivos; exigen al 

Gobierno regional más nervio en Madrid

Los regantes del Trasvase no paran de recibir malas vibraciones ante un 

cambio de tendencia que observan en el Ministerio de Agricultura y Medio 

Ambiente, más proclive a lo segundo que a lo primero. Temen que vaya 

calando la idea de un cambio de modelo productivo en la Región de 

Murcia, auspiciada en determinados ámbitos y sectores que prefieren 

rendirse ante la escasez de agua en la cuenca del Segura. En lugar de 

pelear por proporcionar los caudales necesarios para un pujante sector 

MANUEL BUITRAGO (/AUTOR/MANUEL-

BUITRAGO.HTML)1

(http://twitter.com/manolobuitrago)

Miércoles, 7 junio 2017, 08:40

Q 0 1 P n3

Página 1 de 3«¿Quieren que volvamos a plantar cereal?» | La Verdad

07/06/2017http://www.laverdad.es/murcia/quieren-volvamos-plantar-20170607013309-ntvo.html



agroalimentario, parece que se opta por una involución hacia otras 

actividades que necesiten menos agua, lo cual derivaría al final en reducir 

la superficie de regadíos.

El mensaje oficial de que la sequía afecta a gran parte de España es un 

'mantra' que se está imponiendo para restarle gravedad a la situación de 

la cuenca del Segura, abonada a la escasez estructural. El presidente del 

Sindicato de Regantes (Scrats), Lucas Jiménez, y su junta directiva, 

prefieren estar equivocados sobre esta línea de pensamiento, pero las 

señales que reciben son premonitorias de que las administraciones no 

están actuando con rapidez para aplicar las medidas que hay sobre la 

mesa; o al menos para darle tranquilidad al sector. Lo inquietante es que a 

medio y largo plazo no hay nada para resolver el déficit del Sureste.

«¿Qué quieren, que volvamos a plantar cereales; o acaso que se recorten 

los regadíos?», se pregunta Lucas Jiménez. «La Administración siempre 

nos animó a modernizar los regadíos, como hemos hecho, y a invertir 

muchísimo dinero en las explotaciones agrícolas. Ahora no pueden venir 

diciendo que no hay garantías de agua. Nos quieren abocar a un cambio de 

modelo productivo, ¿acaso para potenciar el turismo, que es un sector 

vulnerable a determinados factores? No hay que cambiar el modelo, sino 

resolver un grave problema de falta de recursos que nadie quiere 

abordar», concluyó.

El Scrats piensa ir a por todas movilizando los resortes que tiene a su 

alcance, como la reunión de las tres mesas del agua del Sureste prevista 

para mañana en la Cámara de Comercio de Murcia. Los regantes del 

Trasvase reclaman más nervio al Gobierno regional, cuyo presidente, 

Fernando López Miras, aún no ha conseguido reunirse con la ministra de 

Agricultura, Isabel García Tejerina, para abordar el problema.

El consejero de Agua, Agricultura, Ganadería y Pesca, Francisco Jódar, 

manifestó ayer que las respuestas que se trajo el presidente de los 

regantes del Trasvase, Lucas Jiménez, de la reunión con la directora 

general de Agua del Ministerio, Liana Ardiles, «son las mismas que me 

traje yo». En este sentido, Jódar indicó que «estamos esperando la 

declaración de impacto ambiental de la apertura de pozos del sinclinal de 

Calasparra y, en cuanto se termine, tengo el compromiso del presidente 

de la Confederación Hidrográfica de dar la autorización inmediata para la 

apertura de esos pozos», informa Daniel Vidal.
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Francisco Jódar aseguró que la dirección general del Ministerio tiene «una 

sensibilidad especial» por la situación de la Región de Murcia y que si no 

se da la «celeridad» deseada a la hora de dar soluciones es por la 

«situación de sequía generalizada, lo que pone alguna dificultad adicional 

a la implantación de estas medidas provisionales sobre las que estamos 

trabajando para acelerarlas en la medida de lo posible».

La cabecera del Tajo baja otros tres 
hectómetros
El agua embalsada en los pantanos de Entrepeñas y Buendía, en la cabecera del Tajo, ha bajado 

en 3 hectómetros cúbicos con respecto a la semana pasada, hasta situarse en 354,6, casi 14 por 

debajo del límite no trasvasable al Segura. Están al 14,33% de su capacidad total. Ese umbral 

mínimo no trasvasable, fijado para este año en 368, se alcanzó hace dos semanas. Por su parte, 

los pantanos de la cuenca del Segura cuentan con unas reservas de 357 hectómetros cúbicos, 

cuatro menos que la semana anterior, según datos del Ministerio de Agricultura, Alimentación y 

Medio Ambiente. Así, los embalses del Segura disponen de 77 hectómetros cúbicos menos que 

en la misma fecha de año anterior y 231 hectómetros cúbicos por debajo de la media que suele 

almacenar en esta época del año (588 hectómetros cúbicos).Los pantanos de la cuenca del 

Segura se encuentran de esta manera al 31,3% de su capacidad total. A su vez, la reserva en los 

embalses del Ebro se encuentra al 74,6% de su capacidad
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